

# **Pengembangan Media Film Pendek “Gerak Bersama” untuk Pencegahan Pelecehan Seksual pada Siswa SMA**

**Oleh: Dr. Suwarjo, M.Si, Antonius Ian Bayu S**

## **ABSTRAK**

Pada tahun 2020 KemenPPPA mencatat sebanyak 14.281 kasus kekerasan seksual. Berbagai upaya telah dilakukan untuk pencegahan pelecehan seksual, namun angka pelecehan seksual masih tinggi. Penelitian ini bertujuan untuk menghasilkan film pendek “Gerak Bersama” yang layak dan efektif untuk pencegahan pelecehan seksual pada siswa SMA.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian dan pengembangan (research and development). Subjek dalam penelitian ini adalah guru bimbingan dan konseling sebanyak 6 pada uji coba skala kecil dan 13 pada uji coba skala besar serta 122 siswa SMA di Kabupaten Sleman. Penelitian ini menghasilkan tiga film pendek berjudul “Speak Up!”, “Enabler?”, dan “Relasi (Kuasa)” serta buku panduan media. Model pengembangan penelitian mengacu prosedur Borg & Gall dengan 10 tahap. Metode pengumpulan data menggunakan skala sikap anti pelecehan seksual. Penilaian kelayakan media film pendek melibatkan 3 validator ahli media dan 3 validator ahli materi. Teknis analisis data menggunakan statistik deskriptif dan menggunakan desain eksperimen dengan analisis Uji-T dan Uji N-Gain.

Penelitian ini menghasilkan tiga film pendek dengan durasi rata-rata 10-15 menit dan buku panduan media. Berdasarkan penilaian oleh validator ahli media dan ahli materi, media film pendek dinilai layak dengan memberikan skor pada kategori “sangat layak” terhadap media film pendek. Uji efektivitas menggunakan uji-T menghasilkan nilai rata-rata dalam pretest adalah 121.72 dan nilai rata-rata dalam posttest adalah 152.96 serta nilai sig. (2-tailed) adalah sebesar  $0.000 < 0.05$  yang menandakan jika terdapat perbedaan rata-rata antara pretest dengan posttest. Hasil uji N-Gain adalah 0.653 yang masuk dalam kategori sedang dan nilai N-Gain dalam presentase adalah 65% yang masuk dalam kategori cukup efektif. Film pendek “Gerak Bersama” dinyatakan layak dan efektif dalam pencegahan pelecehan seksual pada siswa SMA.

Kata Kunci: *Film Pendek; Pelecehan Seksual*